

Mot de la présidence

Chers partenaires en éducation, parents, membres du personnel et membres de la communauté,

Ce rapport annuel de l'année scolaire 2021-2022 nous permet de saisir l'ensemble des efforts menés par la Commission scolaire francophone du Yukon (CSFY) pour répondre aux priorités stratégiques découlant de son mandat. Ce rapport est également l'occasion pour moi de souligner l'apport des commissaires pour les réussites de la CSFY.

Tout au long de l'année, les commissaires ont rempli leurs obligations administratives. Ils furent à même de veiller à ce que les limites imposées par le mode de gouvernance propre à la CSFY soient respectées dans son intégralité. Pour se faire, ils prirent en compte les divers rapports de conformité soumis par la direction générale ainsi que les résultats des enquêtes menées par la CSFY. Les commissaires ont également exercé leur mandat grâce au travail du comité d'évaluation de la direction générale.

De plus, les commissaires ont fait un effort significatif visant à accroître leur compréhension des données scolaires. Le but était de mieux saisir quelles ressources devraient être déployées afin de soutenir les élèves suite à la pandémie. À cet effet, les commissaires ont mandaté la direction générale de créer un comité sur le profil de sortie de l'élève. Ce nouveau comité permanent permettra aux commissaires de mieux saisir le développement scolaire des élèves.

L'année 2021-2022 fut également une année marquée par plusieurs suivis relatifs à la mise en place de l'entente de règlement signée avec le gouvernement du Yukon en mars 2020. Les commissaires sont conscients de leur rôle de fiduciaire de la *Charte canadienne des droits et libertés* et veillèrent donc à ce que l'entente de 2020 sur la pleine gestion scolaire soit mise en place dans son entièreté. À ce jour, le travail de mise en place n'est pas entièrement terminé.

Cette année, les commissaires prirent des actions concrètes pour le respect des droits linguistiques des familles d'ayants droit de la ville de Dawson. En regard des données et des informations recueillies sur la communauté francophone de Dawson, les commissaires mandatèrent la direction générale au début de 2022 de ne ménager aucun effort pour établir un programme de français langue première à Dawson au niveau primaire. Les commissaires furent satisfaits de la réponse rapide de la ministre de l'Éducation à poursuivre le développement du projet d'école francophone de Dawson. Les commissaires réitérèrent leurs souhaits de voir ce projet être fondé sur le respect envers la nation de

Tr'ondëk Hwëch'in dont le territoire couvre la municipalité de Dawson. Au printemps, les commissaires tinrent une réunion publique à Dawson pour mieux connaître les familles intéressées par le projet.

Notre engagement à travailler de concert avec les Premières nations du Yukon s'est également déployé via notre collaboration avec le *Yukon First Nation Education Directorate* (YFNED). Nous nous sommes réjouis des résultats du référendum visant à définir quelles écoles joindraient la Commission scolaire des Premières nations et avons exprimé notre souhait de poursuivre cette collaboration avec les commissaires de cette commission scolaire lorsqu'ils seront élus en novembre 2022.

À propos de la francophonie, les commissaires continuèrent de participer aux diverses rencontres de la Table des leaders de la francophonie du Yukon. En juillet dernier, la CSFY a fait valoir, auprès du secrétaire parlementaire de la ministre des Langues officielles, ses priorités relatives au prochain Plan d'action sur les langues officielles notamment la bonification de l'enveloppe destinée au Programme des langues officielles dans l'enseignement (PLOE). Au niveau national, quoique mon mandat de vice-président de la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) pour la région de l'Ouest et du Nord se soit terminé en août 2021, j'ai poursuivi ma participation active au sein de la FNCSF notamment pour la préparation du congrès annuel qui se tiendra à Whitehorse en octobre 2022.

En guise de mot de la fin, laissez-moi exprimer de sincères remerciements aux membres de l'équipe de la CSFY pour leur professionnalisme et leur dévouement. Merci aux commissaires pour leurs conseils, leur discernement et leur engagement afin de gouverner judicieusement la CSFY. Merci à notre directeur général qui s'investit totalement pour la réussite de nos élèves, le respect de nos droits et l'épanouissement de notre communauté. Finalement merci à vous tous membres de la communauté qui exprimez votre confiance envers cette équipe de commissaires depuis trois ans. Ce rapport étant le dernier avant l'élection générale de novembre 2022 je vous souhaite une bonne élection scolaire et le meilleur des mandats à la prochaine équipe de commissaires.

Cordialement,

Jean-Sébastien Blais, président